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O SR. PRESIDENTE - CASTELLO BRANCO - PSL – Senhoras e 
senhores, telespectadores da TV Alesp, nobres convidados, hoje 
é um sonho que se realiza. Homenagear a Companhia Melho-
ramentos de São Paulo é, antes de tudo, reconhecer aquelas 
pessoas que fizeram bem para o Brasil.

Uma história que começou em 1877, no Brasil Império, que 
se consolida em 1890, e que faz uma trajetória brilhante. Mais 
de 130 anos já, se a gente considerar lá de trás. Vocês passaram 
por uma mudança de regime, de Monarquia para a República, 
pegaram pelo menos cinco grandes revoluções, a de 24, a 
Intentona Comunista, a Revolução de 32, a Revolução de 64. 
Passaram por pelo menos 10 políticas econômicas diferentes, 
algumas bastante graves, e não só sobreviveram a tudo isso, 
como ainda agregaram muito valor. Só o fato de terem sobrevi-
vido já os torna heróis.

Fiz aqui uma pequena apresentação, que tem por objetivo 
fazer uma retrospectiva rápida de uma leitura muito pessoal, 
uma vez que os filmes e os vídeos que vão ser apresentados 
vão fazer uma retrospectiva mais detalhada.

Mas, aqui, começo dizendo quem somos nós. Nós somos 
aquelas pessoas que hoje representam uma mudança na polí-
tica brasileira. Tivemos uma mudança de 60% dos nossos par-
lamentos, em média, numa possibilidade de uma retomada dos 
nossos valores mais caros.

Por que estamos aqui? Estamos aqui para homenagear 
aquelas pessoas do bem, para homenagear aquelas empresas, 
aquelas famílias, que realmente fizeram algo por nós. Vamos 
falar de um passado de glória. Vamos falar de um presente de 
Deus. Vamos falar de um futuro esplendoroso. E vamos, no final, 
apresentar as nossas conclusões.

É uma apresentação bem rápida, de cerca de cinco minu-
tos. Muito bem. Aqui são algumas imagens de como tudo 
começou. Eu não vou fazer essa retrospectiva, mas eu apenas 
fiz questão de colocar um pouco. As pessoas me conhecem 
muito pela minha carreira militar, que foi muito bem-sucedida, 
até que um acidente de helicóptero a interrompeu.

Mas eu segui uma carreira acadêmica na área de Educação. 
Fiz Pedagogia, sou supervisor escolar, orientação educacional, 
Psicopedagogia, 22 anos de escola, pública e privada, de 
maneira que reconheço, mais do que ninguém, o que está por 
trás da Melhoramentos, um grande esforço feito pela cultura do 
País, porque eu estava na ponta, ali, com criancinhas pequenas, 
usando os livros de vocês.

Se eu pudesse resumir, pela minha leitura dos “100 Anos 
da Melhoramentos”, que eu li com muito carinho, decorei algu-
mas partes, e me emocionei em muitas delas, a gente faz uma 
retrospectiva e chega à conclusão de que a tríade do sucesso da 
companhia, entre outras virtudes, foi, primeiro, Método e Dedi-
cação, típico dos alemães e de boas famílias brasileiras, que 
tinham isso no sangue, e que planejavam, colocavam método e 
trabalhavam incansavelmente.

A segunda, Visão de Futuro. Quando você lê aqui, é impres-
sionante como os dirigentes enxergavam muito à frente, pelo 
menos 50 anos, diria até mais, em alguns momentos. Porque, 
em 1877, pensar naquilo; hoje estamos em 2019, e o assunto 
ainda é atual, quer dizer, ele enxergava muito.

E terceiro, esse talvez o grande diferencial. A máquina 
industrial Melhoramentos poderia ter seguido outros caminhos, 
mas escolheu o caminho da Educação, principalmente da edu-
cação de crianças e adolescentes, que nós sabemos ser a base 
da formação do País.

Portanto, eu diria que, complementando os três pilares do 
êxito, do sucesso, bom planejamento, muita resiliência para 
suportar todas as mudanças, e aqui não posso deixar de comen-
tar no mérito, que vocês já estão pensando na frente, colocando 
aí a quarta geração para estar junto no conselho, para estar 
participando das reuniões, para estar acompanhando o que está 
acontecendo, porque o processo sucessório é fundamental. Pre-
parar os herdeiros é fundamental e, claro, eu guardei aqui para 
o final um quê de genialidade ali, que, sem dúvida, a gente nota 
aqui, em muitos momentos da empresa.

Seguindo a trajetória do livro, a gente teve a confluência, 
os caminhos paralelos. Tivemos as famílias que estiveram envol-
vidas nesse processo, mas, basicamente, além do Rodovalho, a 
família Plöger, a família Weiszflog, a família Morais.

Toda a história de desenvolvimento da família e da empre-
sa, não cabe o tempo aqui, mas, sem dúvida, é um passado de 
glória e de muita luta. A gente observa aí nas fotos de família 
do Alfred e da Alice Weiszflog, casados em 1900, fotos da famí-
lia em Hamburgo pela última vez, a vinda deles para o Brasil, os 
irmãos que não se encontram mais.

O presente de Deus que eu chamo, que foi uma fase muito 
rica de São Paulo, muito próspera, possibilitou o crescimento de 
muitas famílias de imigrantes que tinham na América não só o 
sonho de riqueza, mas eu acredito que o sonho de um mundo 
melhor. Os rumos convergentes, onde as famílias foram se agre-
gando, foram se juntando, os sonhos foram aumentando, enfim.

E aqui uma pequena retrospectiva. Eu sou dos anos 60, eu 
estudei com esses livros, eu os li muito, né? Da famosa cartilha 
“Caminho feliz” até “O patinho feio” e tantos outros clássicos 
da literatura que a Melhoramentos imprimiu, divulgou e tornou 
notórios, e o futuro esplendoroso que se descortinava frente a 
tudo que eles vinham fazendo.

Aqui é um ponto importante dessa história e que vai mere-
cer homenagens hoje. A qualidade de impressão era tão boa 
que, na Revolução de 32, durante seis meses, nós imprimíamos 
esse papel, papel esse que teve lastro tão forte que mesmo 
depois do final da Revolução continuou sendo comercializado, 
até que Banco Central da época, - não era esse nome - proibiu, 
porque o dinheiro era mais forte que o nosso, e a qualidade de 
impressão, melhor.

Finalmente, o que a Melhoramentos é hoje. Ela representa 
para nós, políticos, uma grande esperança. Agora eu falo com 
o coração. As pessoas de bem têm que valorizar as pessoas de 
bem. Eu sempre digo nesta Casa que o mal se reúne muito rápi-
do, não é, deputado Frederico d'Avila? Eu não posso nem falar 
o que eu penso aqui, que posso sofrer alguma represália no 
Conselho de Ética, mas, para a maldade, rapidamente as coisas 
acontecem. Para fazer o bem, não.

É interessante isso, porque o bem está preocupado em 
cuidar da sua família, o bem está preocupado em ganhar seu 
dinheiro honestamente, o bem está preocupado em construir 
algo, trabalha muito. Então, reunir as pessoas de bem é uma 
meta da nossa geração agora, deste momento. Que os nossos 
filhos, os nossos amigos, os nossos clãs estejam juntos conspi-
rando positivamente.

Talvez este tenha sido um vácuo de poder que a gente 
deixou: não ter se envolvido na política. A política, durante 
muitos anos, passou a ser uma coisa que não foi muito valori-
zada, e quem assumiu não fez bom uso dela. O nome “político” 
acabou tomando um tom pejorativo, e com razão, tamanhas as 
improbidades que foram realizadas. Mas hoje é necessária uma 
retomada de que política é igual a ética, de que política é fazer 
o melhor da gestão pública, de que política é, acima de tudo, a 
gente conduzir as pessoas do bem pelo bem.

O Brasil tem um destino glorioso. Quando os nossos ante-
passados emigraram para cá, ou de Portugal, ou da Alemanha, 
enfim, eles tinham um grande sonho. Eles podiam ter ido para 
qualquer lugar do mundo, porque vieram para cá? Esta é uma 
pergunta que eu me fiz quando eu li o livro, enfim. Eu sou des-
cendente também, de imigrantes italianos por parte de pai. Eu 
acredito que tem um viés do destino e um viés espiritual. Eles 
sentiam algo diferente, e, de fato, para nós, o Brasil é a pátria 
do futuro, nós realmente acreditamos nisso.

Eu realmente entendo que o Brasil, como já disse na Ave-
nida Paulista, para milhões de pessoas, é a pátria do Avatara, a 
nação do Evangelho, o berço de uma nova civilização, o celeiro 
do mundo. Nós somos isso espiritualmente, nós somos os 
herdeiros dessa grande tradição. Só que existe uma dicotomia 
profunda entre esse sentimento espiritual que nossos antepas-
sados também tiveram de forma inconsciente e o que realmen-
te a gente vê acontecer. Esse é o paradoxo que a gente está 
vivendo hoje, uma grande diferença entre o sonho e a realidade.

10 - PRESIDENTE CASTELLO BRANCO
Anuncia a entrega de comendas a homenageados. Tece 
considerações a respeito do livro "A Filha da Floresta".
11 - JOSÉ JANTÁLIA
Mestre de cerimônias, recita a poesia "O que foi 32", de 
Paulo Bonfim.
12 – PATRÍCIA BENTES
Presidente do Conselho da Companhia Melhoramentos 
de São Paulo, saúda os presentes. Agradece ao deputado 
Castello Branco pela iniciativa da solenidade. Tece 
considerações sobre a relevância da educação para a 
sustentabilidade. Defende a formação de leitores. 
Parafraseia Ziraldo. Lembra edição do primeiro livro, pela 
Companhia Melhoramentos, "A Filha da Floresta".
13 - JOSÉ JANTÁLIA
Mestre de cerimônias, anuncia a exibição do vídeo 
"Programa Educação e Sustentabilidade, da Companhia 
Melhoramentos".
14 - INGO PLÖGER
Conselheiro da Companhia Melhoramentos de São Paulo, 
saúda os presentes. Reflete acerca do simbolismo da 
comenda recebida. Ressalta o enfrentamento e a superação 
de adversidades, pela entidade. Estende a comenda aos 
seus colaboradores. Agradece aos leitores, consumidores 
de produtos da Companhia Melhoramentos. Informa 
que a instituição deve participar de feira internacional 
de livros, em Frankfurt, na Alemanha, em breve. Reflete 
acerca da produção de dicionários traduzidos, como 
meio de ampliação de fronteiras. Defende a busca pelo 
entendimento, segundo o aprimoramento do idioma.
15 - CASTELLO BRANCO
Convida a Companhia Melhoramentos para eventos a 
serem realizados nesta Casa. Coloca-se à disposição da 
instituição. Faz agradecimentos gerais. Encerra a sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão o Sr. Castello 

Branco.
* * *
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - JOSÉ JANTÁLIA - Comu-

nicamos que este ato solene está sendo transmitido ao vivo 
pela TV aberta Alesp - Assembleia Legislativa do Estado de São 
Paulo -, além da “live” nas redes sociais para mais de meio 
milhão de pessoas em todo o Brasil, em especial no estado de 
São Paulo, no Facebook, Instagram; enfim, em todos os canais.

Então, daremos início à sessão solene e menção honrosa 
com a finalidade primordial de homenagear o programa de 
educação e sustentabilidade da companhia Melhoramentos de 
São Paulo e também a história desta sociedade anônima nos 
seus 129 anos de atuação no Brasil.

Para tanto, para presidir esta sessão solene, este ato sole-
ne, convidamos Sua Excelência, o nobre deputado capitão de 
Exército Oscar Castello Branco de Luca, a quem pedimos um 
caloroso aplauso. (Palmas.) Senhor nobre deputado, Sua Exce-
lência Frederico d'Avila. (Palmas.) A nossa Mesa de honra: Sr. 
Alfredo Weiszflog, conselheiro da Melhoramentos; Sr. Alfried 
Plöger, conselheiro da Melhoramentos; Sr. Ingo Plöger, conse-
lheiro da Melhoramentos; Sr. Walter Weiszflog, conselheiro da 
Melhoramentos; Sr. Paulo Renato Velloso Filho, conselheiro da 
Melhoramentos; Dr. Carlos Alberto Maciel Romagnolli, presiden-
te da Sociedade Veteranos de 32 - MMDC.; Dr. Luiz Fernando 
Valente de Souza Marcondes, vice-presidente da Sociedade 
Veteranos de 32 - MMDC.; Sra. Patrícia Bentes, presidente do 
conselho da Melhoramentos; e Sr. Hélio Magalhães, conselheiro 
da Melhoramentos. (Palmas.)

Neste momento, passo a palavra para a Sua Excelência, o 
deputado Castello Branco, que vai presidir esta sessão e proce-
der ao chamamento dos demais convidados de honra.

O SR. PRESIDENTE - CASTELLO BRANCO - PSL - Dando 
continuidade às pessoas que nos dão a honra de suas presen-
ças, convidamos o Sr. Márcio Guedes, conselheiro, que acho 
que não está presente no dia de hoje; Sr. Marcus Vinicius Barili 
Alves, superintendente da editora; Sr. Clovis Procopio, diretor 
industrial de reflorestamento; Sr. Marcelo Persone, pode vir 
vindo; Sr. Denivaldo Camargo, diretor florestal; Sr. Washington 
Sobrinho, diretor jurídico; Sr. Norio Suzaki, conselheiro; Sr. Júlio 
Pratas, conselheiro; Sr. Akiyama Hashizumi, gerente da Casa 
Melhoramentos; Sr. Marcio Teixeira Tupinambá, presidente da 
Associação Brasileira da Difusão do Livro; Sr. Bernardo Jorge 
Israel Gurbanov, presidente da Associação Nacional de Livra-
rias; Sr. Dalton Morato, presidente da Associação Brasileira de 
Direitos Reprográficos; Sr. Vitor Tavares, presidente da Câmara 
Brasileira do Livro; Sra. Fernanda Garcia, diretora-executiva da 
Câmara Brasileira do Livro; Sr. Marcos da Veiga Pereira, presi-
dente do Sindicato Nacional dos Editores de Livros; Sr. Paulo 
Hartung, presidente da Indústria Brasileira de Árvores; e o Sr. 
Darcio Berni, presidente da Associação Brasileira Técnica de 
Celulose e Papel.

Convidamos também, como autoridades presentes, para 
que ocupem as cadeiras vermelhas de honra. A Sra. Rosana 
Weiszflog, a quem pedimos uma salva de palmas (Palmas.); a 
Sra. Nina Ploger, conselheira (Palmas.); ao Sr. Bruno Weiszflog 
(Palmas.); a Paula Weiszflog (Palmas.); André Weiszflog e a Fer-
nando Weiszflog (Palmas.) Composta a Mesa, passo a palavra 
ao mestre de cerimônias.

O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - JOSÉ JANTÁLIA - Agora, 
neste momento, eu devolvo a palavra ao nosso deputado Cas-
tello Branco para a abertura solene e também a nominata de 
demais personalidades presentes.

O SR. CASTELLO BRANCO - PSL - Sob a proteção de Deus 
iniciamos os nossos trabalhos no dia de hoje. Nos termos regi-
mentais da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, esta 
Presidência declara aberta a sessão solene em menção honrosa 
com a finalidade de Homenagear o Programa de Educação e 
Sustentabilidade da Companhia Melhoramentos de São Paulo 
S.A. e sua gloriosa história de 129 anos no Brasil.

Além das autoridades já nomeadas, gostaríamos de desta-
car a presença dos seguintes convidados: Exmo. Sr. Presidente 
Nacional e Comendador da Sociedade Brasileira de Heráldica 
e Humanística Dom Galdino Cocchiaro; Exmos. Srs. Diretores e 
Sócios da Editora Elo, Marcos Araújo e Luciana Araújo - obri-
gado; Exmo.

Sr. vice-presidente - já foi anunciado - da Sociedade Vetera-
nos de 32, Luiz Fernando Valente de Souza Marcondes e o seu 
presidente Carlos Alberto Maciel Romagnolli; a Comendadora 
da Sociedade Brasileira de Heráldica, Sra. Regina Ferreira; ao 
grande arquiteto Exmo. Sr. Jorge Tibiriçá; ao oficial do Exército, 
artista plástico e pianista Claudio Calheia - obrigado pela 
presença; ao secretário municipal de Agricultura, Comércio e 
Indústria da Estância Turística de Olímpia, grande sargento 
Tarcísio - obrigado pela presença; e ao meu sempre amigo de 
muitos combates, Frederico d’Avila. É uma honra tê-lo aqui 
conosco neste dia.

O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - JOSÉ JANTÁLIA - Vamos, 
então, senhoras e senhores, a um momento solene que consiste, 
na verdade, de ouvirmos e entoarmos o Hino Nacional Brasi-
leiro, com música de Francisco Manuel Silva, letra de Joaquim 
Duque-Estrada e neste ato com a regência do maestro de 
sessão da Banda da Polícia Militar do Estado de São Paulo, 2º 
sargento PM Gleidson Azevedo.

* * *
- É executado o Hino Nacional Brasileiro.
* * *
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS – JOSÉ JANTÁLIA - E sobre 

este momento cívico, esta sessão, a palavra sempre entusiasma-
da do deputado Castello Branco.

saúde no Brasil', em reunião ordinária a ser agendada pela 
Comissão de Saúde. A pedido, foi concedida vista ao Deputado 
Itamar Borges. Item 10 - Requerimento nº. 21/2019, de autoria 
da Deputada Janaína Paschoal. Solicita que a Comissão apure a 
denúncia relativa à administração do Hospital e Maternidade 
São Vicente de Paulo, solicitando, caso julgue necessário, o com-
parecimento dos diretores da Organização Social 'Agência 
Regional de Gestão da Organização Social' para prestar esclare-
cimentos ao colegiado. Indica, também, que a Subcomissão das 
OSs investigue o assunto. A pedido, foi concedida vista ao 
Deputado José Américo. Item 11 - Requerimento nº. 24/2019, de 
autoria do Deputado Ed Thomas. Solicita à Comissão que 
requeira junto ao governo do Estado a liberação de recursos 
financeiros para investimento em infraestrutura nos laborató-
rios do Instituto Butantan, com o objetivo de que o mesmo 
prossiga com a pesquisa sobre a molécula Amblyomin-X (pro-
duzida a partir da saliva do carrapato e que pode ajudar no 
desenvolvimento de um medicamento contra o câncer). Em dis-
cussão e votação, o requerimento foi aprovado. Item 12 - 
Requerimento nº. 25/2019, subscrito por membros efetivos da 
Comissão de Saúde (André do Prado, Janaína Paschoal, Edna 
Macedo e outros). Solicita o convite a representantes do Minis-
tério da Saúde, Secretaria Estadual de Saúde e da Comissão 
Intergestores Regional (CIR), para, em reunião ordinária da 
Comissão, efetuarem uma exposição sobre os projetos de pre-
venção e demais medidas a serem tomadas contra a dengue em 
2020, tendo em vista a epidemia que atinge o Estado de São 
Paulo. Em discussão e votação, o requerimento foi aprovado. 
Item 13 - Requerimento n. 26/2019, de autoria do Deputado 
Caio França. Solicita que seja realizada uma audiência pública 
para que sejam debatidos os impactos financeiros e sociais 
advindos da eventual privatização da Fundação para o Remédio 
Popular - FURP. A pedido, foi concedida vista conjunta às Depu-
tadas Edna Macedo e Marta Costa. Ao final da reunião, os 
seguintes itens foram levados à ciência dos parlamentares. Item 
01 - Ofício n. 054/2019, do Deputado Ataíde Teruel. Tendo em 
vista a decisão da Comissão de discutir as iniciativas relativas à 
Telemedicina, encaminha sugestões de convidados para debater 
o tema: CREMESP, CRP-SP, CRN-SP. Item 02 - Ofício n. 
2059/2019 - EC/GAB, do Deputado Edmir Chedid. Tendo em 
vista a decisão da Comissão de discutir as iniciativas relativas à 
Telemedicina, encaminha sugestões de convidados para debater 
o tema: CREMESP, COREN-SP, CRP-SP, CREFITO 3, CRN-SP, Con-
selho Regional de Biomedicina de São Paulo, CRFa-SP, Coorde-
nadoria de Inovação e Tecnologia do Hospital Sírio-Libanês, 
Coordenadoria de Telemedicina do Hospital Israelita Albert Eins-
tein e Coordenadoria do Programa de Telesaúde da Universida-
de Federal do Rio Grande do Sul. Item 03 - Ofício n 573/2019, 
da Câmara Municipal de Mauá. Encaminha cópia da Moção n. 
67/2019 que apela ao Presidente da República e os presidentes 
das casas legislativas do Congresso Nacional a fim de que 
empreendam esforços no sentido da ampliação da comerciali-
zação, com valores mais acessíveis, de convênios médicos. Item 
04 - Ofício n.942/2019, da Câmara Municipal de Matão. Enca-
minha cópia do Requerimento n. 597/2019, que solicita a inter-
cessão junto ao governo estadual a fim de que o município de 
Matão seja contemplado com dois conjuntos odontológicos. 
Item 05 - Ofício n. 534/2019, da Câmara Municipal de Bertioga. 
Encaminha cópia da Indicação n. 285/2019, sobre a necessida-
de de serem realizados esforços no sentido da disponibilização 
de maior número de vagas para a realização do exame de cate-
terismo no município. Item 06 - Cópia do Requerimento n. 
143/20119, da Câmara Municipal de Juquitiba. Solicita que 
sejam envidados esforços para a instalação de um Ambulatório 
Médico de Especialidades (AME) em Juquitiba. Nada mais 
havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a reu-
nião, que foi gravada pelo Serviço de Audiofonia e cuja ata eu, 
Adelino Martins, Analista Legislativo, lavrei e assino após sua 
Excelência. Aprovada em reunião de 05/11/2019.

Deputada Analice Fernandes
Presidente
Adelino Martins
Secretário

 Debates
30 DE SETEMBRO DE 2019
37ª SESSÃO SOLENE EM HOMENAGEM 
AO "PROGRAMA SUSTENTABILIDADE, 
DA COMPANHIA MELHORAMENTOS 
SÃO PAULO"

Presidência: CASTELLO BRANCO

RESUMO

1 - PRESIDENTE CASTELLO BRANCO
Assume a Presidência e abre a sessão.
2 - JOSÉ JANTÁLIA
Mestre de cerimônias, nomeia a Mesa e demais 
autoridades presentes.
3 - PRESIDENTE CASTELLO BRANCO
Informa que a Presidência efetiva convocara a presente 
sessão solene para "Homenagem ao Programa 
de Educação e Sustentabil idade, da Companhia 
Melhoramentos de São Paulo", por solicitação deste 
deputado. Convida os presentes para ouvirem, de pé, 
o "Hino Nacional Brasileiro". Saúda os presentes. 
Justifica sua iniciativa de homenagear a Companhia 
Melhoramentos de São Paulo. Tece considerações sobre 
a história da entidade. Exibe e comenta slides sobre sua 
trajetória profissional e ideais da instituição. Comenta 
a qualidade da impressão do papel moeda, em 1932. 
Defende a valorização e a reunião das pessoas de bem. 
Estabelece relação entre a política e a ética. Afirma que 
deve reiterar a presente homenagem, em 2020. Cita e 
comenta frase de Edmund Burke.
4 - FREDERICO D'AVILA
Deputado estadual, saúda os presentes. Manifesta 
contentamento por participar desta solenidade. Destaca 
a amizade com membros da instituição homenageada. 
Parabeniza as famílias Weiszflog e Plöger. Menciona a 
qualidade editorial do trabalho executado pela Companhia 
Melhoramentos. Comenta a superação de dificuldades que 
ameaçaram as atividades da entidade. Elogia a empresa 
pelo comprometimento, sem cessão a modismos.
5 - WALTER WEISZFLOG
Conselheiro da Companhia Melhoramentos, saúda os 
presentes. Discorre a respeito da trajetória e dos objetivos 
da Companhia Melhoramentos de São Paulo, em prol da 
educação e da sustentabilidade.
6 - JOSÉ JANTÁLIA
Mestre de cerimônias, anuncia a entrega da Medalha 
Heróis de 32 aos homenageados.
7 - PRESIDENTE CASTELLO BRANCO
Anuncia a exibição de vídeo institucional da Companhia 
Melhoramentos de São Paulo.
8 - PAULO RENATO VELLOSO FILHO
Saúda os presentes. Agradece ao deputado Castello Branco 
pela iniciativa da solenidade. Mostra-se honrado por fazer 
parte da história da Companhia Melhoramentos. Comunica 
que neste ato representa seus pais.
9 - CARLOS ALBERTO MACIEL ROMAGNOLLI
Presidente da Sociedade Veteranos de 32 - MMDC, saúda 
os presentes. Agradece pela oportunidade de participar da 
solenidade.

Deputada Edna Macedo ressaltou a necessidade de a Comissão 
de Saúde agir dinamismo no debate das questões atinentes à 
saúde pública no Estado. O Deputado Caio França mencionou 
a conveniência de a Comissão realizar audiência com o supe-
rintendente da FURP, a respeito da intenção do poder executivo 
estadual de extinguir a fundação. A Deputada Janaína Paschoal 
agregou que seria desejável contar com a participação de 
algum representante dos funcionários da FURP nos debates que 
a Comissão venha a realizar sobre o destino da fundação. O 
Deputado Alex de Madureira discorreu sobre o trabalho da CPI 
da FURP e seu foco no futuro da fundação. Nada mais havendo 
a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a reunião, que 
foi gravada pelo Serviço de Audiofonia e cuja ata eu, Adelino 
Martins, Analista Legislativo, lavrei e assino após sua Excelên-
cia. Aprovada em reunião de 22/10/2019

Deputado Alex de Madureira
Vice-presidente, no exercício da presidência
Adelino Martins
Secretário 

 COMISSÕES DE SAÚDE E DE FINANÇAS, 
ORÇAMENTO E PLANEJAMENTO
ATA DA REUNIÃO CONJUNTA DAS COMISSÕES DE 

SAÚDE E DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E PLANEJAMENTO 
DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA DA DÉCIMA NONA 
LEGISLATURA.

Aos quinze dias do mês de outubro do ano de dois mil 
e dezenove, às vinte horas e vinte e seis minutos, no Salão 
Nobre da Presidência da Assembleia Legislativa do Estado de 
São Paulo, realizou-se a Reunião Conjunta das Comissões de 
Saúde e de Finanças, Orçamento e Planejamento, da Primeira 
Sessão Legislativa, da Décima Nona Legislatura, convocada nos 
termos do artigo 18, inciso III, alínea "d" do Regimento Interno 
Consolidado, combinado com o caput do artigo 68 do mesmo 
diploma legal, e presidida pelo Deputado Alex de Madureira, 
com a finalidade de apreciar o Projeto de Lei nº. 0568/2019. 
Pela Comissão de Saúde estiveram presentes os Deputados 
Alex de Madureira, Janaína Paschoal, André do Prado (efe-
tivos), Carla Morando, Gilmaci Santos e Márcio da Farmácia 
(substitutos eventuais). Ausentes os Deputados José Américo, 
Caio França, Edmir Chedid, Analice Fernandes, Edna Macedo, 
Ataíde Teruel, Itamar Borges e Fernando Cury. Pela Comissão 
de Finanças, Orçamento e Planejamento, estiveram presentes 
os Deputados Paulo Fiorilo, Carla Morando, Ricardo Mellão, 
Márcio da Farmácia, Alex de Madureira (efetivos), Arthur do Val, 
Tenente Nascimento, e Gilmaci Santos (substitutos). Ausentes 
os Deputados Castello Branco, Roberto Engler, Estevam Galvão, 
Dirceu Dalben, Wellington Moura e Delegado Olim. Havendo 
número regimental, o Senhor Presidente declarou aberta a 
reunião e, em seguida, passou à apreciação do Projeto de Lei 
nº. 0568/2019, que institui a campanha "Fevereiro Laranja". Foi 
designada relatora a Deputada Janaína Pashcoal. Após a leitura 
de suas conclusões, colocado em discussão e votação, o voto da 
relatora, favorável ao projeto, foi aprovado. Nada mais havendo 
a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a reunião, a 
qual eu, Adelino Martins, Analista Legislativo, secretariei e da 
qual lavrei a presente ata, que, considerada conforme, foi dada 
por aprovada e segue assinada pelo Senhor Presidente e por 
mim. Reunião ocorrida no Salão Nobre da Presidência, com 
áudio gravado pelo Serviço de Audiofonia, em 15/10/2019.

Deputado Alex de Madureira
Presidente
Adelino Martins
Secretário

 COMISSÃO DE SAÚDE
ATA DA DÉCIMA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 

COMISSÃO DE SAÚDE, DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA 
DA DÉCIMA NONA LEGISLATURA.

Aos vinte e dois dias do mês de outubro de dois mil e deze-
nove, às catorze horas e trinta minutos, no Plenário José Bonifá-
cio da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, realizou-
-se a Décima Primeira Reunião Ordinária da Comissão de 
Saúde, da Primeira Sessão Legislativa da Décima Nona Legisla-
tura, sob a presidência do Deputada Analice Fernandes. Presen-
tes as Senhoras Deputadas Janaina Paschoal, Analice Fernandes, 
Edna Macedo e os Senhores Deputados José Américo, Caio 
França, André do Prado e Itamar Borges (membros efetivos). 
Presente, ainda, a Senhora Deputada Marta Costa (substituta). 
Ausentes, por motivo justificado, os Senhores Deputados Ataide 
Teruel, Fernando Cury e Alex de Madureira. Ausente, também, o 
Senhor Deputado Edmir Chedid. Havendo número regimental, a 
Senhora Presidente declarou aberta a reunião. Dispensada da 
leitura, a ata da reunião anterior foi aprovada. Ato contínuo, 
passou à apreciação da ordem do dia, composta pelos seguin-
tes itens. Item 1 - Projeto de lei nº 497/2017, de autoria da 
Deputada Marta Costa, que institui a "Campanha Sobre o Con-
sumo Excessivo de Açúcar e Seus Malefícios". Foi relator o 
Deputado Caio França, com voto favorável. A pedidos, foi con-
cedida vista conjunta ao Deputado Itamar Borges e à Deputada 
Marta Costa. Item 2 - Projeto de lei nº 545/2017, de autoria do 
Deputado Hélio Nishimoto, que proíbe a propaganda, a comer-
cialização e a utilização de medicamentos contendo a substân-
cia denominada 2,4 - Dinitrofenol - DNP. Foi relator o Deputado 
Caio França, com voto favorável. Em discussão e votação, foi 
aprovado como parecer o voto do relator. Item 3 - Projeto de lei 
nº 512/2019, de autoria do Deputado Campos Machado, que 
autoriza o funcionamento de gabinetes optométricos de profis-
sionais habilitados para o atendimento à saúde visual primária 
na rede privada do Estado. Foi relatora a Deputada Janaina Pas-
choal, com voto contrário. A Deputada Edna Macedo apresen-
tou voto em separado, favorável. A pedido, foi concedida vista 
ao Deputado José Américo. Item 4 - Projeto de lei nº 627/2019, 
de autoria do Deputado Rafa Zimbaldi, que torna obrigatória a 
divulgação da Lei do Minuto Seguinte na rede de saúde pública. 
Foi relator o Deputado Alex de Madureira, com voto favorável. 
Em discussão e votação, foi aprovado como parecer o voto do 
relator. Item 5 - Projeto de lei nº 665/2019, de autoria da Depu-
tada Beth Sahão, que autoriza o Poder Executivo a firmar con-
vênios com as prefeituras a fim de garantir a presença de apa-
relho desfibrilador cardíaco automático em todos os municípios 
paulistas. Foi relator o Deputado Caio França, com voto favorá-
vel ao projeto e à emenda n.01. A pedido, foi concedida vista ao 
Deputado José Américo. Item 6 (CONCLUSIVA) - Moção nº 
69/2019, de autoria do Deputado Dirceu Dalben, que aplaude o 
Hospital Dr. Adolfo Bezerra de Menezes pelos relevantes servi-
ços prestados à comunidade de São José do Rio Preto e a todas 
as pessoas que o buscam para tratamento de saúde, sendo 
recebidas sem distinção de qualquer natureza, com carinho e 
cuidado. Foi relator o Deputado André do Prado, com voto favo-
rável conclusivamente. Em discussão e votação, foi aprovada 
conclusivamente a propositura, conforme voto do relator. Item 
07 - Requerimento nº 17/2019, de autoria da Deputada Janaina 
Paschoal. Solicita a realização de uma Audiência Pública a fim 
de debater a utilização de hormônios transexualizadores em 
crianças e adolescentes. O requerimento foi discutido pelas 
Deputadas Janaína Paschoal e Analice Fernandes, bem como 
pelo Deputado José Américo. A pedidos, foi concedida vista con-
junta aos Deputados José Américo e Marta Costa. Item 08 - 
Requerimento nº 19/2019 de autoria da Deputada Edna Mace-
do. Solicita a convocação do Senhor Joel Formiga, Coordenador 
de Inovação Digital da Secretaria de Estado da Saúde de SP, 
com o objetivo de prestar à Comissão de Saúde informações 
sobre as ações que estão em curso no Estado e os projetos 
futuros referentes à inovação digital na saúde de São Paulo. A 
pedido, foi concedida vista ao Deputado Itamar Borges. Item 09 
- Requerimento nº 20/2019 de autoria do Deputado Léo Olivei-
ra. Solicita o convite ao Dr. Wilson Modesto Polara, Superinten-
dente do IAMSPE, para expor o tema 'onde está o dinheiro da 


